

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Ultramar y Ultr. 24.

Las SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN

en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó cellos del correo la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,339 DE LA MAÑANA.

MADRID.—JUEVES 15 DE FEBRERO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no publica ayer ningun real decreto.

Debiendo llevarse á efecto la ley de 19 de julio de 1849, que establece el nuevo sistema de pesos y medidas, y á fin de que con la debida oportunidad puedan subastarse y construirse las colecciones de que han de ser provistos todos los pueblos cabezas de partido, se ha expedido con fecha 7 del corriente una circular á los gobernadores de las provincias recomendando que se incluyan en los presupuestos municipales adicionales al ordinario del corriente año, 3,000 reales en concepto de gasto obligatorio para atender al coste de los objetos que se expresan en la nota que á la circular acompaña.

D. Francisco Múñez, vecino de Valladolid, ha sido autorizado para practicar en el término de un año los estudios necesarios para el abastecimiento de aguas potables de aquella poblacion, aprovechando las del río Pisuerga.

Ha sido nombrado segundo ayudante de la subinspeccion del arsenal de la Carraca el capitán graduado y retirado de infantería de Marina D. Federico Marañón.

Por el ministerio de Marina se ha mandado sacar á pública subasta, con arreglo al respectivo pliego de condiciones, el acopio de 1,748 quintales de hierro laminado de fabricacion española para el arsenal de Ferrol.

Se ha resuelto la escusion de la goleta Cartagena, y ordenado se manifieste si convendrá su venta, desguace ó utilizarse en cualquier otro servicio.

Se ha dispuesto que los aspirantes del colegio naval que lleguen á probar un verdadero conocimiento en un idioma antes de la época que se les exige, ya sea por su capacidad y disposicion, ó por la suficiencia que probasen en aquel de que se examinan á la entrada, puedan dedicarse al estudio de otro idioma, admitiéndoles en el último examen la nota de mediano.

Las aprehensiones verificadas por los buques del trozo de guarda-costas de Levante durante los meses de octubre, noviembre y diciembre de 1861, fueron valuadas en 562,917 rs.

Van á proveerse por concurso en el cuerpo facultativo de archiveros-bibliotecarios las dos últimas plazas de ayudantes de la clase de terceros con destino al servicio de bibliotecas, dotadas una y otra con el sueldo anual de 6,000 rs. y ventajas de escala en el cuerpo.

El día 17 del actual, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la direccion de loterías, una negociacion de letras importantes 3,424,290 rs. 85 cént., á cargo de los administradores de la renta.

El Diario de Verona dice que el famoso corsario americano Sumpter permanece en el Mediterráneo á la disposicion de Garibaldi.

El desgraciado D. Agustín Capdevila, según parece del interrogatorio y deposiciones ante el tribunal militar que le juzgó, sirvió en España bajo las órdenes de Bages, fué decorado en 1831, y nombrado en 1835 segundo comandante de infantería á consecuencia de la guerra de Cataluña. En 1836 emigró á Francia, donde se hizo encuadrador de libros en las carceres de Montpellier para procurarse la vida.

Asegúrase que es cosa definitivamente resuelta por el gobierno la aprobacion de los cortes de la ría de Bilbao, á cuyo ayuntamiento se transmitirá pronto esta resolución.

Los periódicos que hemos recibido ayer por la mañana del interior publican los siguientes juicios y noticias de que dejamos la responsabilidad moral á sus autores:

Según nos dicen de París, el emperador no deja de la mano la candidatura del príncipe Maximiliano para el trono de Méjico, á pesar de todas las reflexiones que pueda hacer el Austria. El gran sostenedor, y casi el iniciador de esta candidatura, es el general Almonte, que hace tiempo que preveía la intervencion y ha ido llamando á las puertas de ciertos palacios. Ha tenido frecuentes entrevistas con el emperador, y es hombre que le ha gustado. Se trabaja activamente porque no aparezca la menor objecion sobre los mejicanos, y para que estos le acepten de buen grado; pero la opinion en Francia y aun en Inglaterra no parece muy favorable á este candidato.

Nuestro corresponsal de París nos dice lo siguiente: «Fijen Vds. su atencion en la cuestion de Oriente y en Grecia que es muy probable que tengan lugar algunos sucesos.»

Ahora que se acaba de hacer un tratado consular con Francia, convendría negociar también sobre bases amplias y liberales un tratado de comercio y navegacion con Inglaterra, tratado que conceptuamos necesario para facilitar mayor y mas ventajosa salida á los productos de nuestro suelo y para asegurarnos las buenas condiciones que la Inglaterra ofrece desde la modificacion de sus aranceles y la supresion de sus leyes de navegacion á los países con quienes tiene concluidos convenios comerciales.

Sabemos que ayer tuvo lugar una junta de algunos grandes jugadores á la loteria primitiva para ponerse de acuerdo en lo que debían hacer. Por esta causa sin duda muchos no han retirado, ni piensan retirar por ahora, las jugadas que habian hecho.

El Sr. Rios Rosas podría aceptar hoy la presidencia de la cámara, propuesto por el gobierno y aceptado por la mayoría? No lo creemos. Puede el Sr. Rios Rosas ocupar este alto puesto sin que se

verifique un cambio radical en la marcha política del gabinete? Imposible.

Nada bueno esperamos de la expedicion contra Méjico; pero tampoco esperamos que haya choques entre los ejércitos aliados. El parte, que da el título de general al Sr. Goicoarria, habanero fugado de nuestra mejor colonia por sus opiniones políticas, revela desde luego que procede de los enemigos de España.

La cuestion de Méjico parece destinada á dar algo que sentir si la Francia se empeña en apoyar la candidatura del príncipe Maximiliano. El propósito de España es, según mis noticias, dejar en completa libertad al pueblo mejicano para que se dé el gobierno que mejor le convenga, y oponerse resueltamente á que se ejerza clase alguna de presion que tenga por objeto servir intereses que no sean los legítimos consignados en el tratado.

Aplaudimos sinceramente al presidente del Consejo por sus palabras. Las pretensiones de la sociedad Evangélica eran, cuando menos ridículas, y el gobierno de una reina y de una nacion católica no podía mostrar en este caso ningun género de condescendencia.

Celebramos que haya llegado la hora de la justicia para el Sr. Mon; y por lo que toca á la necesidad de su estancia en París diremos, que deja perfectamente planteados y arreglados todos los asuntos pendientes con aquel gobierno, tales como el arreglo para el pago de la deuda de 1823, el de nuestra participacion en lo de Cochinchina y la intervencion en Méjico. El Sr. Mon vendrá, pues, sin perjuicio de los intereses nacionales y sin incurrir en falta de ninguna especie, á ocupar su asiento en el Congreso y la presidencia del mismo si para ella fuere elegido.

En 2 de mayo del año próximo pasado, dimos cuenta del suceso ocurrido entonces entre dos señores subdelegados de farmacia y el Sr. D. Cesáreo Martín Somolinos, cuya frecuentada botica se halla en la calle de las Infantas. Dos señores subdelegados de farmacia motivaron un procedimiento criminal contra D. Cesáreo Martín Somolinos, suponiéndole expendedor de remedios, que aunque buenos y eficaces, están prohibidos. Hoy, con datos á la vista, podemos asegurar que el señor juez del Barquillo se inhibió del conocimiento de aquella causa, y que en 3 de enero del corriente, el señor duque de Tamames, teniente de alcalde del distrito de la Aduana, absolvió de la instancia al Sr. Somolinos, y declaró de oficio las costas y gastos del juicio.

Tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros abonados que, como no podía menos de suceder, el juez de Borja ha absuelto libremente á nuestro amigo don Eduardo Ruiz Pons y consortes en la causa que allí se seguía, al propio tiempo que la incoada en Zaragoza, por la hoja volante consabida, sobre supuestas sociedades socialistas y otras cosas por el estilo. Uno de los que han sufrido largos meses de prision en Borja, D. Manuel

Tovar, es el que ha llevado la buena nueva á Zaragoza.

No titubemos en asegurar que aunque sea cierto que el señor presidente del Consejo de ministros se negase á recibir al general Alexander en concepto de tal ó cual sociedad ó corporacion, se mostró dispuesto á oírle como á un simple particular, no teniendo reparo en recibir la esposicion que llevaba con objeto de obtener la clemencia de la Reina. Según nuestros informes, creemos además que después de estos preliminares, la recepcion del general Alexander correspondió en un todo á lo que debía esperarse de un ministro de España, que conoce las reglas de la urbanidad. El duque de Tetuan trató al general Alexander con las consideraciones que merece uno de los militares mas distinguidos del ejército británico y el súbdito de una reina constitucional á quien todos los españoles estiman.

Los cabalistas sin duda han querido desahogarse poniendo ayer mañana un papelucho pegado en medio de la calle de Sevilla que decía:—Martinez de la Rosa y la loteria, se enterraron en un día.

El suceso del teatro de la Zarzuela no ha tenido en suma grandes proporciones; se ha visto á tiempo por unos y por otros lo que sucedía, y el ejército y el pueblo han recordado al momento que unos y otros son españoles, y que toda animadversion de clases es odiosa.

Noche se decía que el gobierno procurara aprovechar el interregno parlamentario para llevar á cabo grandes combinaciones políticas. De las promociones de empleados civiles se habla con bastante variedad; también sucede lo mismo respecto á las de militares, que parece serán en mayor número; pero de estas las que mas nos han llamado la atencion son la de que el general Narvaez irá de embajador á París y la de que el general Calonge, promovido á teniente general, pasará á la direccion de Estado Mayor del ejército.

Los periódicos que recibimos ayer mañana dan las siguientes noticias del extranjero:

Mons. Chigi ha escrito al cardenal Antonelli, que desde su llegada á París ha recibido 87,000 targetas, equivalentes á otras tantas visitas.

Escriben de Roma el 5 que el cardenal Antonelli ha declarado al marqués de Lavalette, que el Papa abandonaría la ciudad inmediatamente si los piemonteses llegasen á ocuparla, si se la diese una guarnicion mista. El embajador francés ha guardado silencio.

El Papa ha mandado que se empiece á construir su sepulcro en la basílica de Santa María la Mayor.

Para hacer su estreno en el Senado, prepara M. de La Guernonniere un gran discurso en favor del mantenimiento de la ocupacion de Roma.

Se habla de ciertas medidas que parece va á tomar el gobierno francés contra los jesuitas y dominicanos.

Los salones orleanistas están furiosos contra los señores Thiers y Minget, porque en las últimas elecciones de la Academia, abandonaron á M. Curvillier Fleury, para votar con los legitimistas y católicos en favor de M. Autran.

Todos los pulpitos de las diócesis de París van á ser cerrados al P. Minjard, predicador dominicano que el año anterior metió cierto ruido. Es pues, una lucha cada vez mas decidida entre el gobierno y el clero.

Según las últimas noticias del Istmo de Suez, 22 de enero, á fines del mismo mes estará terminado el canal que debe conducir el agua del Nilo á través de los desiertos del istmo hasta la ciudad de Timsah, que forma el punto céntrico del canal de Suez; merced á este canal que cuenta 90 kilómetros, terminados podrán entregarse á la agricultura todas las orillas cubiertas de arena en la actualidad. Para establecer la comunicacion con el mar Rojo faltan solamente 70 kilómetros.

Actualmente se ocupan en el canal de Suez 28,000 trabajadores y se cree que para el mes próximo este número llegará á 40 ó 50,000.

Mr. Renaut ha corroborado con nuevos hechos los incontestables argumentos que presentó en las anteriores sesiones de la Academia de medicina sobre el inconveniente de la aglomeracion de animales enfermos en un espacio reducido, probando que la morriña de los cerdos y las enfermedades de los gusanos de seda se evitan aislandolos ó colocápolos en sitios ventilados.

El 3 por la mañana falleció en Viena el decaño de los literatos vieneses, Ignacio Francisco Castelli, nacido el 8 de mayo de 1771, autor de gran número de obras dramáticas. Castelli habia escrito el mismo su epitafio cuya traduccion es la siguiente:—«Aquí yace un hombre que ha sido fielmente adicto al arte y al honor. Si ahora es nada, no ha sido tampoco gran cosa durante su vida.»

El vapor Tuscarora salió el jueves de Southampton. Como su estancia en aquel puerto se ha prolongado cuarenta y ocho horas mas de lo necesario, no es probable que intente dar caza al Nashuille. El Sumpter se halla en Tángier desde hace algunos dias.

El príncipe de Gales, al dirigirse á Oriente, debe pasar dos dias en Viena. Esta permanencia es de mucho interés para la poblacion vienesa, y aun para el pueblo inglés, que desea que su futuro rey visite todos los países que le sea posible.

En la mañana del 8 se celebró entre S. M. B. y el gran duque de Hesse, el contrato de matrimonio de la princesa Alicia. Este contrato comprende nueve artículos. Los gastos de instalacion deben ser deducidos de la renta de la desposada que es de 40,000 florines por año, y de los intereses de la dote de la princesa que es de 30,000 libras esterlinas. Los artículos 4.º, 5.º y 6.º se refieren al empleo de la dote. Según el art. 7.º S. M. pro-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 123

ventanas, y si veis una bugia levantarse tres veces seguidas, violentad la puerta, robad á Aurora: un momento despues me tendreis á vuestro lado, me habeis entendido?

—Si, monseñor.

—Seguid á Peyrolles que sabe el camino, y os introducirá por los jardines del pabellon en el cementerio.

Todos salieron y Gonzaga murmuró: —Hombre ó demonio, ese Lagardiere morirá!

Y dirigiéndose al salon de audiencia, murmuró: —Linda jugada! La cabeza de una niña encontrada, por la cabeza de un príncipe! vamos á ver si acertamos esta loteria!

En la capilla de Santa Magloire, la princesa de Gonzaga sostenía á su hija vestida de blanco y coronada de azahar: el sacerdote revestido, estaba á su lado, doña Cruz arrodillada rezaba, y en el fondo de la iglesia se veian tres hombres armados. Las ocho dieron en su reloj y una campana á lo lejos, anunció la salida del rey.

La princesa estrechó á su hija contra su corazón y Aurora pálida pero tranquila, murmuró: —Llegó la hora?

—Fuerza es esperarnos hija mia, dijo la princesa besando su frente: creo que no estás segura si no tengo tus manos entre las mías.

—Todos velaremos por ella, dijo Doña Cruz, el marqués ha prometido morir en su defensa.

—Podia hacer mencio n de nosotros, dijo uno de los tres hombres armados.

La princesa antes de dejar la iglesia, se llegó al grupo formado por Chaverny, Cocardasse y Passe-poil.

126 BIBLIOTECA DE

—Monseñor y señores, dijo Gonzaga: pública es mi vida, nunca he sabido hacer nada entre las sombras del misterio, porque Dios al darme los sentidos, me negó el mas importante para obrar así; el de la astucia. Todas me habeis visto buscar ansioso la verdad de los hechos; todos me habeis visto recorrer con pie firme mi camino, hasta que la calumnia, ha venido á cerrarme el paso; no obstante sostengo que la que yo he presentado es la verdadera heredera de Nevers... En vano la busco en el sitio que debia ocupar: desde esta mañana no está bajo mi tutela... pero no importa, venga ó no venga, defenderé sus derechos, y la asamblea decidirá, de parte de quien está la buena fé, la rectitud, la justicia.

Y tomando los papeles sellados, exclamó lentamente: —Aquí está la prueba indicada por la princesa misma. Las hojas arrancadas del libro parroquial de Caylus: como yo presento mis pruebas, que la señora princesa presente las suyas.

Y tomó asiento despues de saludar á la asamblea. Gonzaga no tenia allí sus amigos para aplaudirle, y para qué? La prueba estaba en su mano y todos estaban de su parte.

—Aguardamos oír á la señora princesa, dijo el presidente.

—Monseñor, dijo levantándose con dignidad Aurora de Caylus; tengo á mi hija, y las pruebas de su nacimiento están en mi rostro. No habeis visto todos mis lágrimas? no comprendéis en mi alegría que he recobrado á mi hija?

—Vuestras pruebas, señora, repitió el presidente. —Presentaré esas pruebas en cuanto S. A. R.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 121

—El cadalso!

—Tu plebeyo, á la horca; dijo el príncipe mirándole de arriba abajo con su altanera mirada.

—Vosotros mas nobles... y digo mal, nobles vosotros no, negociantes indignos; esta noche...

Su acento se detuvo, se adelantó á ellos, y á media voz murmuró lentamente:

—La noche, no es bastante oscura para ocultar vuestros rostros, vuestras miradas inquietas, en las que se refleja á pesar vuestro, mi victoria que será la vuestra, mi derrota que os perderá...

Y acercándose lentamente á la puertecilla que les habia indicado, exclamó:

—He dicho: El arrepentimiento lo espia todo, y si quereis hacer el papel de mártires, abrid esta puerta.

—¿Qué es preciso hacer, monseñor? exclamaron todos pálidos como la muerte.

Gonzaga les tendió sus manos, semejante al padre que recibe en sus brazos al hijo arrepentido exclamó:

—Locos! retroceded, cuando solo os falta subir el último escalon! Escuchadme: cualquiera que sea nuestra suerte, todo está prevenido; mañana los primeros en París, ó cargados de oro camino de España: en este instante Lagardiere deja el Chatelet para dirigirse á la Bastilla, donde debe ejecutar el último acto del drama, pero no irá derecho; la sentencia manda que dé pública satisfaccion ante el sepulcro de Nevers. Nuestros enemigos son dos mujeres y un sacerdote: hay una tercera mujer, que es doña Cruz, que quiere ser gran señora, pero que siente la desgracia de su amiga; este será un instrumento que tendremos á favor nuestro ó será traidor: las dos mujeres son la princesa y su hija,

125

mete asegurar a su hija a partir desde el día de su casamiento la suma anual de 6.000 florines. El gran duque de Hesse se compromete por el art. 8.º a asegurar a S. A. R. en caso de que su hijo muera un dominio con una residencia en Darmstadt...

Los periódicos portugueses que recibimos ayer alcanzan al 9 y contienen las siguientes noticias:

El gobierno portugués ha manifestado al Banco de la Union de Londres la conveniencia de suspender en cuanto le permitan los intereses de aquel establecimiento, la venta de títulos del empréstito por cuanto hay motivos para esperar que mejore el precio de los fondos portugueses que actualmente es el de 46 por 100.

Días pasados se presentó en Braga un hombre con un aro de hierro en la cintura y grillos en las manos preguntando por el Padre Santo. Era un loco escapado tal vez de algún establecimiento de caridad, y la autoridad dispuso que se le recogiera.

Todos los súbditos británicos residentes en Lisboa han dirigido a la reina Victoria por conducto del cónsul de la Gran Bretaña en esta ciudad un mensaje de pésame por la muerte del príncipe Alberto.

Julio César Machado acaba de dar a luz un nuevo libro con el título de Escena de mi tierra. Es una colección de cuadros descriptivos.

Ha continuado hoy en la Cámara de los pares la discusión de los alborotos. La oposición sostiene que los alborotos tuvieron lugar por culpa del gobierno, y terminaron por la sensatez del pueblo.

Concluido hoy en el laboratorio de la Escuela politécnica, el análisis químico en las vísceras del cadáver del infante D. Juan, los peritos han declarado no quedar duda de que S. A. fué víctima de una fiebre tifoidea.

En la platería del Sr. Escopeta, calle del Oiro, está espuesto un cáliz que ha costado un millón de reis y tiene 400 piedras preciosas.

SS. MM. han regalado a la condesa de Espoz y Mina, duquesa de la Caridad, como muestra del aprecio que la profesan, un precioso medallón de oro cincelado que contiene los cinco retratos de los augustos consortes y de sus hijos perfectamente miniados.

En la provincia de Valladolid se han cometido en el espacio de quince días cinco robos en otras tantas iglesias. En vista de estas repetidos y escandalosos atentados, la guardia civil y todos los dependientes de la autoridad, han redoblado su vigilancia y siguen la huella de los criminales que es probable den pronto en manos de la justicia.

Anteayer se esperaba en Valencia al general de Victor Manuel, D. Manfredo Fanti, casado con una señora valenciana, cuya familia viene a visitar.

Se continúan con suma actividad los trabajos del ferro-carril del Norte entre Alsasua y Zumarraga. Este trayecto, dice un periódico, quedará, a no dudarlo, con mas ventajas para la explotación por su menor pendiente y mas de arrolladas curvas, que todos los demas que se ejecutan o quieran ejecutarse para pasar del Océano a Navarra y Castilla.

El lunes se vió en la audiencia de Valencia la denuncia entablada contra el primero y único número de un periódico satírico que se publicó en aquella ciudad, titulado El loco, siendo absuelto libremente.

El lunes tomó parte en la función que se dió en Jovellanos, alternando en los intermedios segun anunciáramos a nuestros lectores, el pianista español señor Compta, ejecutando el concierto de Mayer y la serenata de Mendelssohn. En ambas piezas demostró pureza de estilo, gran ejecución y una dicción musical distinguida y artística.

Ha llegado a esta corte, despues de un largo viaje por Alemania, Francia e Inglaterra, el conocido fotógrafo Sr. Clifford. Parece que la reina Victoria le ha dado el encargo de presentar a la de España un magnífico retrato suyo en cambio del de la reina Isabel, que recibió por conducto del mismo artista.

Ha sido presentada al Sr. Romea una comedia titulada La niña mimada, en verso y original de un estudioso escritor.

Procedente de Barcelona ha llegado a esta corte la señorita doña Clotilde Arnús, cuya maestría en el piano ha sido tantas veces encomiada por los periódicos de la ciudad condal.

El viernes 14, a las nueve de la noche, se verificará en el liceo Piquer la cuarta función que corresponde a los señores socios del segundo turno.

En el próximo mes de marzo se representará por primera vez en el teatro de la Moneda de Bruselas, la ópera del maestro Chiaramonte, titulada: Ruy Blas.

En el mercado de granos de Madrid de ayer, se han vendido 1,728 fanegas de trigo, de 55 a 61 rs. fanega, quedando por vender sobre 448; la cebada de 50 a 52 y la algarroba a 42.

El Contemporáneo se equivoca completamente al decir que hemos publicado el despacho de Londres en que con referencia a los periódicos de Nueva York se dan noticias de Méjico que tenemos por falsas sin acompañar dicho despacho de una sola palabra que ponga en duda cuando menos tales noticias.

Con la solemnidad de costumbre se celebraron el 9 en la santa iglesia catedral de Barcelona las rogativas para implorar del cielo que continúe dispensando su protección a S. M. durante su embarazo. Asistieron el señor obispo, los excelentes señores capitán general, goberna-

dor civil y ayuntamiento constitucional, y gran número de fieles. La capilla de música de la propia iglesia cantó a dos voces la misa mayor, que celebró el M. I. señor dean.

El ayuntamiento de Vigo ha adquirido ya el terreno donde va a levantar una cárcel de nueva planta. Como prueba del gran desarrollo que va tomando aquella población, dice El Miño, que el terreno citado que hace poco hubiera valido mil duros, ha costado ahora mas de cinco mil.

De real órden se han dado las gracias al señor gobernador de la provincia de Tarragona por el resultado que tuvo la recaudación de fondos de vigilancia durante el año próximo pasado.

El gobierno de S. M. no ha recibido de su ministro plenipotenciario Washington, ni de sus agentes consulares en los Estados Unidos, aviso ni comunicacion alguna que justifique la noticia de Nueva-York que anteayer transmitió la Agencia Reuter, de Londres, a la Correspondencia de España, y que nuestro periódico, sea dicho con perdon de El Contemporáneo, se apresuró a poner en duda, de que habia estallado un motin en los regimientos franceses y españoles que ocupan a Veracruz. Todo induce a suponer que la noticia es completamente falsa.

Atendiendo a las justificadas razones en que el señor marqués de San Gregorio ha apoyado su dimision de rector de la Universidad central, no es dudoso que le será admitida. Para sucederle se señala al señor de Montalban, antiguo catedrático, director general de Instrucción pública que ha sido, hombre de ciencia y liberal templado, que hizo dimision del cargo de director general de Instrucción cuando en 1856 cayó del mando el general O'Donnell.

Los funerales del Sr. Martinez de la Rosa se verificarán el sábado 15 a las once de la noche. No se sabe todavía si serán en la iglesia de San Francisco el Grande ó en la de San Isidro. La comision de gobierno interior del Congreso ha encargado de esta fúnebre ceremonia a los individuos de su seno, Sres. Alvarado y marqués de Benamejí. Los convidados serán 3.000.

El día 10 por la noche fueron robadas las alhajas de la iglesia de Santa Maria de Ciudad-Real; y anteayer 11 por la tarde fué preso el ladrón en Almagre, por el comisario de vigilancia. Convicto de su delito, se halla en la cárcel de Ciudad-Real, a disposicion de los tribunales.

Han llegado a Cádiz, procedentes de Cuba, y en breve saldrán para Manila, los tres comisionados que vinieron de las islas Filipinas, con el encargo de estudiar en las Antillas el cultivo del tabaco.

Ayer por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Cádiz 12. Ha llegado el vapor francés «Tanger» que viene para trasportar a Méjico parte de las tropas que conducia el «Fontenoy» Entró ayer al anochecer e inmediatamente bajó al arsenal.

Mashon 12. Ha entrado de arribada por el mal tiempo pero con buena salud, en todo su equipaje, la fragata de guerra rusa, de vapor, llamada «Aislaba» mandada por M. Nasinsceff y el porte de 50 cañones. Trae quinientas plazas a bordo, y procede de Cádiz y Gibraltar.

Malaga 12. Ha desembarcado en esta ciudad, procedente de Melilla, el segundo batallon de infanteria de San Fernando con un jefe 27, oficiales y 591 individuos de tropa.

Algeciras 12. La comision de oficiales de Marina que pasó ayer a visitar la fragata blindada inglesa, ha vuelto anoche en el «Limiers» altamente satisfecha del recibimiento que ha merecido a los oficiales ingleses.

El senado francés debe haber terminado ya la discusion de conversion de la deuda aprobada ya en el cuerpo legislativo, y la ley se pondrá en vigor el 17 del actual.

La derrota sufrida en Kentucky por los confederados ha puesto en fuga el cuerpo de ejército de aquel Estado que se ha disuelto completamente dispersándose en pequeños grupos.

Una correspondencia de Londres que tenemos a la vista, nos da cuenta de la indignacion que ha causado allí la nueva órden dada por el gobierno federal para acabar de obstruir el puerto de Charleston en el paso de Maffit, unico punto por donde era un transitable.

Una correspondencia de Berlin nos dice que M. Jagielski, redactor del periódico polaco Dziennik, ha sido preso en Posen, como culpable de alta traicion y trasladado a Berlin donde permanece incomunicado. Su defensor no ha podido obtener permiso para conferenciar con él, y el tribunal ha rechazado toda oferta de escarcelacion por fianza. Los miembros polacos de la cámara de diputados trabajan mucho en favor de su compatriota.

El Sr. Martinez de la Rosa tenia viva satisfaccion en que el Sr. Lacoste, cuyas facultades artísticas conocia ya, estudiase su tragedia Edipo, para interpretar en Madrid el protagonista de la misma obra. El Sr. Lacoste continúa en su propósito de inaugurar sus trabajos artísticos en la lengua patria con Edipo y Pelayo, pero mientras estudia estas obras maestras de nuestro teatro, dará probablemente en el de la Zarzuela, alguna representacion en francés.

La cuestion alemana está siendo objeto de negociaciones entre las diversas fracciones liberales de la Cámara de Berlin, para llegar a una accion comun en este asunto; pero se duda que la fracción Grabow se una a las demas. El partido progresista se propone presentar en la presente semana proposiciones relativas a la cuestion de la Hesse Electoral. El mismo partido volverá a la cuestion del matrimonio civil, que ya por tres veces ha sido desechado en la Cámara de señores, y que sin duda volverá a tener el mismo éxito.

Las comisiones encargadas por la Sociedad Económica Matritense, de emitir su dictamen acerca de la instrucción de M. Gauthier, para acelerar el desarrollo de la patata, a fin de evitar la terrible enfermedad que la ataca y de la Memoria presentada a la misma corporacion por el celoso e inteligente labrador de esta provincia D. Juan Ruiz, sobre la

aplicacion de la flor de azufre a las viñas atacadas del oidium tuckery, para contener los fatales efectos de este parásito, han terminado sus trabajos.

La comision encargada por la seccion de agricultura de la Sociedad Económica Matritense, de dar su informe acerca de los experimentos hechos por el Sr. D. Juan Ruiz, para evitar la propagacion y desarrollo del oidium en la vid, por medio del azufrado, dió anteayer su dictamen a dicha seccion, por conducto de su presidente el Sr. Colmeiro, y aprobado por completo se dará de él cuenta probablemente en la sesion inmediata de la sociedad, ante la que defenderán el dictamen los Sres. Colmeiro, Blanco y Fernandez, Lopez Martinez y Ruiz.

Ayer a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS que nos trasmite la Agencia Continental:

Faris 12. El emperador ha expresado al señor Mon, su sentimiento por la muerte del señor Martinez de la Rosa.

Se han comunicado al general Goyon nuevas instrucciones para que defienda energicamente el territorio pontificio en caso de ser atacado.

Franfort 11. Los representantes austriacos en las Cortes de Alemania han recibido el órden de oponerse a todo convenio militar con Prusia.

Hoy jueves a las nueve de la mañana, hará su profesion religiosa, en las monjas de D. Juan de Alarcon, una joven llamada Paulina Gomez Cornejo, natural de Valdepeñas.

En la última sesion de la sociedad Económica Matritense, terminó el debate sobre la esposicion remitida a la corporacion por el instituto médico valenciano, relativa al ejercicio de las profesiones médicas, habiendo tomado en la discusion parte los señores Merelo, Mendez Alvaro, Salgado y Guillermo y Malo, y el escelentísimo señor director nombró acto continuo la comision que ha de redactar la esposicion que ha de elevarse al gobierno de S. M. conforme a los artículos aprobados del dictamen de la comision e ideas vertidas en el curso del debate.

El jurado de premios a la virtud de la sociedad Económica Matritense tiene ya casi terminada la instrucción de los numerosos expedientes que se han presentado optando a los premios anunciados para el concurso de este año.

Asegúrase en Londres que Cobden llamará la atencion de la Cámara de los comunes sobre las leyes marítimas. Lord Russell ha dicho en la misma Cámara que si bien no se puede decir el número de buques que han forzado el bloqueo establecido por los norteamericanos, se sabe que son muchos los que lo han conseguido.

Hay noticias de Canton que llegan al 31 de diciembre. Por ellas se sabe que Pekin estaba tranquilo y que el Japon se comprometió a indemnizar a las familias de los europeos que han sido asesinados.

D. Francisco Martinez de la Rosa, segun la certificación de los facultativos, depositada en el Congreso, ha muerto a la edad de 74 años, de una pulmonia crónica. El embalsamamiento de su ca-

122 BIBLIOTECA DE... esta es la que necesitamos, ambas aguardan a Lagardiere en la capilla para verificar un matrimonio in extremis, despues de la vígen desposada se arrojara a los pies del regente... todo esto es preciso impedirlo. —Se impedirá. —Defendé solamente la puerta de la iglesia, y si el asunto va mal, si tenemos necesidad de huir, oro tengo para todos y esta órden del rey, que nos abrirá todas las puertas. Y mostró su nombramiento de enviado secreto firmado por el ministro. —Necesito mas, continuó. Es preciso que al huir llevemos con nosotros nuestra prenda en rehenes. —¿Aurora de Nevers? —De ella os separa la puerta de una iglesia. —Pero detras de esa puerta? si las cosas van mal, Lagardiere sin duda... —Y yo delante de Lagardiere, dijo solamente Gonzaga. —Y tomando su espada exclamó. —Ha llegado la hora de que juegue esta hoja que no vale menos que la suya, esta bañada en la sangre de Nevers! Peyrolles cubrió su rostro horrorizado; esta confesion pública le probaba que su amo quemaba sus naves. En las habitaciones esterioreas se oyó gritar. —El regente! el regente! Señores dijo Gonzaga dando salida a sus amigos por la biblioteca, si las cosas van bien no teneis mas que impedir al criminal que entre en la iglesia, grita «sacrilegio»; esa palabra siempre hace efecto: Desde el cementerio donde vais a colocaros, se ven las ventanas del salon, tened la vista fija en esas

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 125 —V. A. R. no se ha dignado recibirme! dijo la ilustre dama. El duque de Orleans le dirigió una mirada de asombro, mirada que no se escapó al príncipe de Gonzaga, que aparentaba ordenar los papeles que tenia en la mesa, entre los cuales se veia unos cerrados con tres sellos. —S. A. continuó la princesa no se ha dignado tampoco admitir mi peticion. —Qué peticion? La vista de la princesa se fijó apesar suyo en su marido y exclamó: —Mi carta ha debido ser interceptada. —Señora! dijo con precipitacion el regente, obrad con entera libertad: en este instante nadie puede colocarse entre los dos. Y cuando la princesa se hubo colocado en su asiento, prosiguió en alta voz: —Este es un gran día para vos, señora! La hora de la venganza ha sonado para Nevers; su asesino va a morir. —Ah! monseñor, si V. A. hubiera recibido mi carta! dijo la princesa. —Las formas, dijo el regente: soy muy amigo de las formas, y sin apartarme de la ley, creo que saldremos al fin, a la verdadera heredera de Nevers. Comenzó la discusion, otorgando el presidente la palabra al príncipe de Gonzaga. En aquel instante el viento trajo el fúnebre sonido de la campana, con tal claridad, que Gonzaga tuvo que aguardar un instante para que su voz no se confundiese con el sonido de la campana y el rumor de la multitud, que a las puertas del cementerio aguardaba el fúnebre cortejo.

124 BIBLIOTECA DE... —Buena, buena, dijo el gascon, sin dejarla hablar. El marqués hará prodigios de valor a los ojos de su bella, y Passepoily yo nos dejaremos matar por Lagardiere. Nada hay que hablar; id a nuestros negocios. EL MUERTO HABLA. —El salon donde ya hemos visto reunida la asamblea de familia otra vez, resplandecia de luces y en su testero principal se veia un trono que ocupaba el regente: a su lado estaban los ministros, el gobernador de París y otros dignatarios, ocupando el resto de los escaños como en la asamblea anterior, los demas concurrentes. Ante el trono estaba la mesa de la presidencia ocupada por el presidente Lamougueux como la otra vez. Solamente Gonzaga habia variado de lugar, colocándose delante de los tapices, sitio que en la otra asamblea ocupó su mujer. Ante sí, tenia una mesa cubierta de papeles y sobre ella ardian dos bujías. En esta posicion Gonzaga daba la espalda a la puertecilla que como sabemos ocultaban los tapices y que como secreta carecia de centinelas, mirando a las ventanas, que caian frente al cementerio. Ya se supone que las casetas que, el día anterior ocupaban aquellos salones, habian desaparecido cubriendo los vestigios del pavimento ricas alfombras. El príncipe se presentó antes que su mujer y todos notaron que el regente le dirigió un saludo amistoso. Seguidamente llegó la princesa, que por órden del regente fué a recibir el conde de Telo conduciéndola hasta el mismo trozo.

dáver se ha hecho por el método general de inyección, abriéndole la arteria femoral derecha y usando el líquido de ro-cruval derecha y usando el líquido de ro-cruval derecha y usando el líquido de ro-cruval derecha...

Tan falsa es la noticia que ayer reproduce todavía algún periódico de que el Sr. Hazanias haya presentado su dimisión de la dirección general de loterías, como de la real orden suspendiendo los sorteos de la primitiva fué expedida en virtud de una grave, meditada y bien escrita exposición del Sr. Hazanias.

El lunes por la noche se despidió del emperador de los franceses nuestro embajador en París el Sr. Mon. No queda, pues, duda de que se hallará en Madrid dentro de la presente semana.

No es cierto que el gobierno haya pensado en conferir la embajada de Francia ni la presidencia del Consejo de Estado al señor duque de Valencia, ni se sabe si este aceptaría dichos cargos, de los que por otra parte le creemos muy digno por su carácter y las altas posiciones que ha ocupado.

La comisión del Senado encargada de examinar el proyecto de ensanche y embellecimiento de las poblaciones, ha pedido al señor ministro de la Gobernación que se presente en su seno en el día de hoy.

Ayer tarde, á las tres, S. M. la Reina ha recibido en audiencia particular á los embajadores de Francia y Turquía, y á los ministros plenipotenciarios de Rusia, de los Países Bajos y de Suecia, que han tenido el honor de poner en manos de nuestra reina cartas de familia de sus respectivos soberanos.

Anteayer tomó posesión de la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio del ministerio de Fomento, el señor Ardanaz.

Dícese que habiendo experimentado gran alza en Manila el precio de los cigarrillos, se ha prohibido su exportación.

El señor duque de Bailén, mayordomo mayor de S. M. la Reina, ha concedido su permiso á D. Rafael Antonio Lopez, músico mayor del regimiento infantería Iberia, núm. 30, que se halla hoy de guarnición en Tetuan, para que se toque en público y por la banda del mismo regimiento, la composición musical titulada La batalla de Bailén, que el Sr. Lopez dedicó al sucesor del ilustre general Castaños.

Noticias de Turin recibidas por extraordinario, dicen que en Nápoles se suceden las manifestaciones populares en que se pide que Roma sea la capital del reino italiano, y añaden que en estas manifestaciones toman parte muchos miembros del clero.

A las fechas de las últimas noticias de Nueva-York, se esperaba que los federales atacasen á Sabana.

El frío intenso que se ha comenzado á sentir repentinamente en Madrid, se siente lo mismo en toda la Península. Cuantas correspondencias y periódicos recibimos ayer vienen ocupándose de la crudeza con que se siente la estación en estos días y de los males que está ocasionando á la salud pública y á la agricultura.

La persona que había jugado el turno de los 20,000 rs. á la lotería primitiva, y que ha sido la causa determinante de la suspensión de los sorteos, se resiste á retirar su puesta, apoyándose en que ha recibido de la administración el correspondiente pagaré. Dicese que se halla dispuesto á acudir en queja á la sección contencioso-administrativa del Consejo de Estado. Por otra parte se cuenta que el gobierno someterá este asunto á las Cortes.

La Agencia Reuter nos dirige ayer tarde el siguiente DESPACHO:

Londres 12. Hay noticias de Nueva York del primero. Los periódicos de aquella ciudad censuran la intervención de Europa en los negocios de América. El general Beauregard ha partido para Kentucky. Davies mandará en Manassas.

Ya han comenzado en el teatro del Príncipe, los ensayos de la comedia en tres actos, titulada El buyuelo, original de un autor aplaudido, y cuya obra ha sido espresamente escrita para el beneficio de doña Teodora Lamadrid.

Las últimas noticias de la Plata anuncian que la situación anárquica del país empeoraba. El 30 de diciembre el contralmirante Dubouset, que manda la división francesa, había llegado á Montevideo en el Beaumanoir. El contralmirante Warren, jefe de las fuerzas inglesas, llegó el 2 de enero en el Supply. Ambos jefes debían ponerse de acuerdo para la defensa de los intereses de sus compatriotas. El almirante francés había cruzado delante de Buenos-Ayres la canonera Fulminante. A pesar del triunfo pasajero de Mitre contra Urquiza, el estado de la confederación argentina era

muy precario, y se formaba en el país un partido poderoso, decidido á establecer un gobierno estable y fuerte.

En rempazo del general Lorencez, jefe francés del cuerpo expedicionario de Méjico, y que mandaba antes la subdivisión de La Mosselle, ha sido nombrado el general de brigada de Montaudon.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre rebaja de los derechos de los algedones, se reunirá hoy á la una.

Parece se sigue activamente la causa contra Manuel Olmo, camarero del café Oriental, que hirió hace algún tiempo con un puñal á un caballero concurrente al mismo establecimiento. El herido se encuentra ya afortunadamente bien, pero después de treinta y ocho días de asistencia facultativa.

La Agencia continental nos trasmite ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 12. Francia é Inglaterra continúan competidamente de acuerdo respecto á Méjico.

Berlin 11. La actitud amenazadora de Austria respecto á Prusia, causa aquí agitación.

El periódico el «Plebiscito» pide la alianza con Francia.

Corren rumores de que muy pronto ocupará Dinamarca los ducados.

SENADO.—SESION DE AYER 12

Se abre á las 2 y 20 minutos, bajo la presidencia del señor marqués del Duero, leyendo y aprobándose el acta de la anterior, y algunos documentos del despacho ordinario.

Jura é ingresa en la segunda sección el señor marqués de la Conquista, diputado á Cortes que era por Trujillo.

Orden del día: Discusión del proyecto de ley sobre gobierno de las provincias.

El Sr. RODA hace uso de la palabra para rectificar algunas ideas del Sr. Santa Cruz, referentes á la enmienda sobre facultades de los gobernadores para suplir el irracional desenso, y concluye pidiendo que se tome en consideración.

El Sr. POSADA HERRERA manifiesta abundar desde hace muchos años en las ideas espuestas por el Sr. Roda; pero considera que no es pertinente tratar esta materia en esta ley; tanto menos cuanto que se está tratando en el otro cuerpo colegislador y sería dar lugar á una competencia contraria al reglamento.

El Sr. RODA insiste en su propósito, y cree que si no se acepta la enmienda quedará esta cuestión sin resolverse durante mucho tiempo.

El Sr. SANTA CRUZ rectifica también.

El Sr. CANTERO da algunas explicaciones acerca de la relación que existe entre el reglamento y las indicaciones que se han hecho, y defiende á la mesa de cualquier cargo que pudiera hacerse por haber permitido esta discusión acerca de un asunto que está sometido á la deliberación del otro cuerpo.

Preguntado si se toma en consideración, se acuerda que sea nominal la votación, y usan de la palabra acerca de este incidente y antes de votar, los señores marqués de Valguenera y Pacheco. De la votación resulta no ser tomada en consideración, por 29 votos contra 26.

Se pone á discusión otra enmienda referente á las autorizaciones.

El Sr. GALLARDO, su autor, la apoya defendiendo la necesidad de las autorizaciones, y combatiendo la redacción del párrafo 8.º del art. 10, que en su concepto necesita modificarse y corregirse.

El Sr. CAMALENO, contestando á una alusión personal, se hace cargo de algunas indicaciones del Sr. Gallardo.

El Sr. OLIVAN se hace cargo de una indicación del Sr. Camaleño y de las censuras formuladas por el Sr. Gallardo contra el estilo y corrección del lenguaje empleado en el proyecto, y concluye manifestando que comprende ser muy conveniente el repasar la redacción puesto que no hay comisión de revisión de estilo en el Senado, y puesto que ha de entender en ella una comisión mixta, y desearía que al efecto tomaran parte en el trabajo los Sres. Gallardo y Alvarez.

El Sr. GALLARDO rectifica.

El Sr. Marqués de MORANTE combate el art. 10 en algunos detalles de redacción.

El Sr. RODRIGUEZ CAMALEÑO se hace cargo de una alusión del señor marqués de Morante.

El Sr. GALVEZ CAÑERO defiende el artículo de los lijeros ataques que se le han dirigido.

Puesto á votación queda aprobado.

Se da lectura al art. 11 al cual hay presentadas dos enmiendas.

El Sr. GOMEZ DE LA SERNA, autor de una de ellas, sostiene que debe quitarse á los gobernadores la facultad de revocar y sustituir los acuerdos de las corporaciones que de ellos dependen, y concederles en su lugar únicamente la de suspender los actos de los corpora-

ciones que teniendo atribuciones señaladas por la ley, quebrantan las leyes y disposiciones especiales dimanadas del gobierno.

El Sr. VAZQUEZ QUEIPO, como de la comisión, demuestra, que aunque no por contrariedad sistemática, sí puede aceptarse la enmienda, como se han aceptado otras que ha presentado particularmente.

Rectifican los Sres. Gomez de la Serna y Vazquez Queipo.

Preguntado si se toma en consideración la enmienda, se acuerda que no.

Se lee el dictamen de la comisión sobre la quinta del presente año, y se levanta la sesión á las cinco y cuarto.

Ayer tarde á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 12. El interior español, á 48 0/0 el exterior á 52 3/4; la diferida á 00 y la amortizable, á 20 1/4; el 3 francés, á 71-05, y el 4 1/2 y 100 30.

Londres 12. Los consolidados quedaban á 93 á 1/8.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 11. Hay noticias de Calcuta que alcanzan al 15 de enero. Cuantos buques deben doblar el cabo de Buena-Esperanza están armados en guerra.

En el Japon y en la China reina tranquilidad.

La madre del señor Henzhen, que había sido asesinado, ha recibido ya una indemnización pecuniaria.

Lord John Russell ha dicho en la cámara que el bloque de las costas del Sur comprende 300 millas. El señor Manou añadió que 600 buques estaban encargados de mantener el bloqueo, pero que probablemente serán de pocas toneladas.

El gobierno turco se muestra tranquilo respecto á las intenciones de Servia.

La expedición del general Burnside compuesta de 125 buques ha llegado á Hatteras. La mayor parte de los buques pasó el estrecho de Pamlico. Los separatistas hacen preparativos para impedir la marcha de los federales sobre Norfolk Green los periódicos de Nueva-York que las declaraciones de los diarios europeos contra la obstrucción del puerto de Charleston, no tienen otro objeto que el de buscar pretextos para una intervención. El ministro de la guerra proyecta organizar militarmente los esclavos negros que se presentan.

Paris 11.

Los ingleses han obtenido la cesión de territorios importantes en muchos puntos de las costas africanas, pero han tenido que sostener luchas armadas con varias tribus que se negaban á ratificar las cesiones hechas por sus jefes.

Los periódicos que recibimos anoche publican las siguientes noticias y apreciaciones:

El Gloom Público se pone abiertamente al lado del protestante inglés (mister Alexander), y declara su disgusto por el resultado de la entrevista con el presidente del Consejo de ministros. (Regen.)

El domingo por la noche salieron de Madrid con dirección á Melilla dos jóvenes oficiales, destinados á este punto á consecuencia de lo ocurrido el viernes en el teatro de la Zarzuela, donde fueron presos. Un número considerable de sus compañeros del arma les acompañó hasta el momento de partir. (Pueblo.)

Opinamos como La Epoca y un diario catalán, sobre la conveniencia de suprimir lo antes que sea posible los pasaportes entre España y Francia. (Idem.)

El statu quo tan trabajosamente mantenido (en Italia) por Bonaparte, es ya de todo punto insostenible. (Idem.)

Los periódicos que fundan sus esperanzas en que el elemento progresista, lealmente adherido á esta situación, combatirá la candidatura del Sr. Mon á la presidencia del Congreso, saldrán muy en breve de su error. Justamente algunos de los hombres mas importantes de esta fracción política como los señores Infante, Gonzalez, Uiloa, Moreno Lopez y otros, han sido de los primeros á manifestar sus opiniones abiertamente favorables á esta elección, tan natural como conveniente. (Epoca.)

Corre la noticia de que el general Narvaez irá de embajador á Paris. Sembrante nueva carece de todo fundamento. El Sr. Mon conservará la embajada que tan dignamente viene desempeñando, y en la cual ha prestado grandes servicios á su país. (Idem.)

Mister Griffith dijo hace pocas noches en la cámara de los Comunes que Inglaterra no debe consentir bajo ningún

pretexto que España obtenga el menor asidero ó punto de apoyo en la costa de Africa. Mr. Griffith ignora que España posee en aquella costa Ceuta, Alhucemas, Melilla y las Chafarinas; pero esta ignorancia, por increíble que parezca, es muy común en los escaños del Parlamento inglés. (Idem.)

No se ha desistido del pensamiento de verificar una promoción de generales. Por mas que se procure evitar que se llene el vacío de las vacantes que existen, no puede prescindirse de la necesidad, á no ser que haciendo sufrir á las escalas un retraso extraordinario y trascendental á todas las jerarquías se intentase reformar radicalmente el número de los oficiales generales. (Esp. Milit.)

El Sr. Salaverria ha prestado un verdadero servicio á la causa pública, por haber usado la facultad que le concede el art. 11 de la Instrucción de loterías, para poner coto á un mal, tanto mas necesitado de remedio, cuanto mayor ha sido la rapidez con que se ha desarrollado. (Verdad.)

El empréstito de cuatrocientos millones de reales tan súbitamente arrojado al mercado inglés por el gobierno francés, ha sido ya suscrito en su totalidad. El objeto de esta operación financiera es, facilitar la conversión del 4 1/2 por 100 propuesta por M. Fould. Esta suma será tramitada en oro á Francia en el presente mes. El empréstito ha sido contratado á razón de 6 por 100 al año, y será reembolsado dentro del término de tres ó seis meses. (Constitucional.)

La infanta doña Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, es la persona que el gabinete español debe presentar á la consideración del pueblo mejicano, que acogerá con júbilo el nombre de la virtuosa princesa que cuenta en nuestro país con el cariño acendrado y con el respeto de todos los españoles sin distinción de partidos. (Reino.)

Para la plaza de subdirector de registros, vacante por dimisión del Sr. Rosales, se citan los nombres de los señores Casado, magistrado de la audiencia de Burgos, Mena Zorrilla y Escudero y Azara, los tres diputados de la mayoría. (Idem.)

El Sr. Salaverria no debe olvidar que el incremento que ha recibido la lotería primitiva se estiende también á la moderna, y que por consiguiente no obtendrá ningún éxito satisfactorio limitándose á dar una disposición relativa á la primera, como parece indicar la real orden publicada en la Gaceta. (Pens. Esp.)

Anoche nos transmitió la Agencia continental los siguientes DESPACHOS:

Paris 12 (por la tarde.)

Ha terminado en el Senado la discusión del proyecto de conversión de la deuda aprobándose dicho proyecto por unanimidad.

Francfort 12.

Corren rumores de que la corte de Viena ha cambiado notas con Francia sobre una intervención en Turquía de las potencias signatarias del tratado de Paris.

Berlin 12.

Corren noticias alarmantes sobre la salud del rey de Wurtemberg.

Un despacho telegráfico fechado en Nueva-York el 1.º de febrero, que publica anoche La Epoca dice que el ministro de Marina de los Estados-Unidos, había presentado su dimisión; que los fondos públicos habían experimentado una gran baja, y que se daba como cosa segura que la Francia reconocería al Sur.

Otro despacho de París cuenta que los insurgentes de la Herzegovina aumentan de una manera extraordinaria.

La Crónica dice que el despacho en que se dan noticias de Méjico que tenemos por inexactas, ha sido recibido por el gobierno. No por contradecir á nuestro colega ni por reivindicar la propiedad del despacho, sino por la importancia de las noticias, debemos recordar que le recibimos nosotros y no el gobierno. A la cabeza del despacho decíamos que nos le había transmitido la Agencia Reuter, y no sabemos cómo nuestro colega no lo ha leído.

Dos parece que han sido las fábricas de moneda falsa que se han sorprendido en la provincia de Murcia, y sobre echo arrojadas de moedas las destruidas. Las personas presas hasta ahora son cinco, contándose entre ellas los dos directores de aquellas.

Sirva de consuelo á los que ateridos y yertos, aun cerca del fuego, creen que este temporal de hielos va largo, que el conocido astrólogo zaragozano Yagüe asegura un cambio benigno para el 14 de este mes. Si sus cálculos no marran, pronto hemos de salir de dudas y de hielos.

Al dar uno de nuestros colegas la noticia de que el estanque del Retiro, lo mismo que cuantos se hallan en Madrid y en sus inmediaciones, están hielos, recuerda muy oportunamente á los aficionados á patinar el trágico suceso que acaba de ocurrir en Paris, á fin de que sean

cautos y no tengamos que deplorar algún lamentable suceso.

En la mañana del 9, mientras el regimiento infantería de Isabel II, núm. 52, estaba oyendo misa en la iglesia de San Agustín, en Barcelona, acaeció un suceso que no dejó de impresionar así á los fieles como á los individuos del propio cuerpo. Al poco tiempo de comenzado el Santo Sacrificio cayó sin sentido el cabo de gastadores, tras de este otro gastador, más tarde uno de los tambores, y durante el resto de la misa hasta cuatro cincosoldados mas, quienes fueron auxiliados en la sacristía por uno de los facultativos del cuerpo, de donde fueron sacados en camillas. Se cree fué efecto del excesivo y glacial viento que hacia cuando dicho regimiento atravesó la Rambla desde Atarazanas á la mencionada iglesia.

Un viento huracanado comenzó á soplar en Zaragoza hace pocos días, que ocasionó algunos daños en los edificios y arbolados. Las comunicaciones telegráficas con Madrid también han quedado interrumpidas por haber derribado el aire gran número de postes hasta Calatayud, en cuya recomposición se está trabajando.

El domingo por la noche fué preso en la plaza de San Antonio de Zaragoza un cano de confinados que se había escapado del presidio de aquella ciudad.

La Gaceta de Mons se lamenta de que se haya figurado con una construcción de mal género el castillo de aquella ciudad, construido por Julio Cesar, y que segun los inteligentes debía conservarse incólume, pues esta fortaleza que ha respetado el tiempo, ha sido la antigua morada de los condes de Hainaut, cuna, gloria y como arca santa de aquella ciudad, y en cuyos muros fueron proclamados los célebres Carlos en el año 1200.

El distinguido artista belga M. H. Chartain ha conseguido á fuerza de estudios, que el ardeon produzca los efectos que hasta ahora se creía producir únicamente el violon ó bajo.

M. Hetzel acaba de publicar un folleto sobre propiedad literaria para ilustrar la cuestión hoy palpitante sobre este importante asunto.

En la madrugada de hoy hemos recibido de la Agencia continental los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 12 (por la noche.)

Es inexacto que se haya firmado todavía el arreglo de la deuda de España á Francia por la intervención de 1823. El arreglo, sin embargo, está completamente hecho y debe firmarse muy pronto.

San Petersburgo 12.

El gobierno ruso respondiendo á una nota de Turin, rehusa reconocer el reino de Italia.

BOLSA DE MADRID DE AYER 12.

Table with columns: ESTIMACION OFICIAL, Observa., % cons. al contado, Id. á fin de mes, Id. á fin del próx., Amort. de primera, Id. de segunda, Personal, De abril de 4, Id. de 2,000, De junio de 2,000, De agosto de 2,000, De julio de 2,000, De marzo de 2,000, Obras públicas, Canal de Isabel II, Oblig. del Estado, Banco de España, Crédito en España, Id. Moviliario español, Oblig. de la misma, Canal de Castilla, Cambios del extranjero, Sobre Paris á 80 días, Id. Londres á 60 días.

Table with columns: Cambios, Dañ. p. Benef. p. Provincias, Dañ. p. Bene. Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cáceres, Ciudad Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalupe, Huelva, Huesca, Jaen, Leon, Llerda, Logroño.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las ocho y media.—Funcion 96 de abono.—Lucia de Lamermoor. Principio.—A las 8 1/2.—Los pelcos de la madre Celestina. Variedades.—A las 8 1/2.—El si de niñas.—Bailé.—El duende fingido.

La Oriental.—Esta sociedad celebra su reunion de baile, de nueve de la noche á dos de la mañana, en los salones de Capellanes. Bailé.—A las 8.—El duende de palacio.—Un rival del otro mundo. Novedades.—A las 8.—Españoles en Méjico.—Bailé.—El recluta en Tetuan.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de hoy. — San Benigno, mártir y Santa Catalina de Rizzis.
Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias...

gorio Salazar. — Vista de hospital: Co-raceros del Rey, tercer capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

SE CEDE UNA HABITACION
En cuarto principal con vistas á la Puerta del Sol, con toda comodidad, para uno ó dos caballeros ó señoras...

SE VENDE UN PIANO DE ME-
se casi nuevo, su autor Menano; calle de Calatrava, 17, principal de la derecha. — (2)

SE ALQUILA UNA SALA CON
alcoba decentemente amueblada; el portero de la calle de la Gorguera, núm. 12, dará razón.

UNA SEÑORA SOLA DESEA
encontrar un caballero ó dos amigos con asistencia ó sin ella. Dará las señas el memorialista de la Costanilla de los Angeles, núm. 18.

ACEITE PARA TENER LAS
cabellos: inventado por la autora del bálsamo de Santa Teresa; este es el medio más seguro para que por sí mismos puedan hacer que el pelo se oscurezca con brillo y flexibilidad...

QUESTIONES DE MÉJICO ETC.
por Ferrer de Coute. — Por haberse concluido esta publicación, el autor ruega á sus numerosos suscritores á quienes falte alguna entrega, envíen á recogerla lo antes posible...

CISCO DE ENCINA Y DE RE-
tama de tahona de superior calidad apagado en estufa: Precios: espuerta grande, 10 rs.; chica, 5 1/2 rs.; mediano, grande, 7 rs.; id. chica, 4 rs. Calle de la Abada, núm. 8, panadería.

ESTRELLA DEL NORTE.

Todos los géneros que existen en los almacenes de la calle de Carretas, número 37, tanto de la tienda como los del almacén cuarto principal, se espandan desde hoy con la rebaja del 20 por 100. El almacén solo está abierto hasta las ocho de la noche. — (Dicho establecimiento se traslada á la calle del Carmen, números 24, 26 y 28.)

VIDAS

DE LOS

SANTOS ESPAÑOLES,

QUE VENERA LA IGLESIA CATOLICA APOSTOLICA ROMANA,

REDACTADAS

POR UNA SOCIEDAD DE ESCRITORES RELIGIOSOS.

Esta obra se repartirá por entregas semanales de 16 páginas, en 4.º español, impresas con el mayor esmero.

Con la vida de cada santo se dará su imagen en lámina lujosamente litografiada á dos tintas.

Por separado, y en la mitad de tamaño, se darán novenas para cada uno de los santos, elegantemente impresas, para que reunidas formen un bonito tomo.

La obra constará de dos tomos de 40 entregas próximamente cada uno; y para cada tomo se dará una magnífica portada.

Las entregas se repartirán en Madrid y se remitirán á provincias todos los domingos desde el presente mes de febrero.

El precio de cada entrega es CUATRO CUARTOS, tanto en Madrid como fuera.

El importe íntegro de la décima parte de las suscripciones se entregará mensualmente, con presencia de los libros de la administración, al Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad en esta corte, como donativo al Papa Pío IX, para el dinero de San Pedro.

Los suscritores de Madrid pagarán las entregas al tiempo de recibirlas, y los de provincias deben remitir adelantado el importe de diez entregas en libranzas ó sellos del franqueo, al administrador de la obra, D. Antonio Hernández, plazuela de la Paja, núm. 4, cuarto segundo.

Se suscribe en Madrid en la administración citada, plazuela de la Paja, número 4, cuarto segundo.

Las personas que residan en Madrid, no quieran molestarse en pasar á la administración, y fuesen suscribirse, pueden hacerlo remitiendo su nombre y las señas de su habitación por el correo interior al citado administrador.

REGALOS.

Los que se suscriban antes de publicarse la primera entrega, recibirán gratis al terminarse la obra, una magnífica lámina para poner en cuadro, de tres cuartas de alto y dos de ancho, que representará un precioso ramo, cuyas flores serán los retratos de los santos que comprende la obra.

A LOS SEÑORES CURAS párrocos que quieran contribuir al aumento del donativo á Su Santidad protegiendo esta publicación, y se suscriban por mas de un ejemplar, ya para sí, ya para sus feligreses, se les dará gratis un ejemplar por cada seis que paguen. A este efecto, si alguno de dichos señores desea carteles para fijarlos en la puerta de la iglesia, ó prospectos, con un simple aviso se le enviarán á vuelta de correo. — (2)

BIBLIOTECA DE LA RISA

POR UNA SOCIEDAD DE LITERATOS DE BUEN HUMOR.

EL LIBRO DE LOS CUENTOS.

Colección completa de anécdotas, cuentos, gracias, chistecillos, dichos agudos, réplicas ingeniosas, pensamientos profundos, sentencias, máximas, epigramas, sales cómicas, retruécanos, equívocos, símiles, enigmas, adivinaciones, bellos, embustes, sandeces y exageraciones.

OBRA

capaz de hacer reír á una estatua de piedra, puesta al alcance de todas las inteligencias, y dispuesta para satisfacer todos los gustos.

RECAPITULACION

de todas las farsas, de todos los libros de cuentos españoles y de la mayor parte de los extranjeros.

SEGUNDA EDICION

refundida y aumentada con muchos enigmas, cuentos y chistes preciosos y es-purgada de los pensamientos frívolos, cuentos fríos y anécdotas de poco interés.

CONDICIONES Y PRECIOS.

Consta la obra de cuatro tomos en 8.º mayor de 320 páginas cada uno y su precio, suscribiéndose á toda ella, es el de diez reales vellón tomo en Madrid y doce en provincias, para los que paguen cuando menos, uno durante el mes de febrero. Dece reales vellón en Madrid y catorce en provincias para los que se suscriban y paguen dos en marzo. Trascorrido este mes su precio será catorce reales vellón tomo en Madrid y diez y seis en provincias. En casa de los corresponsales se aumentan dos reales vellón por cada tomo. El que se retrase en el pago mensual del tomo corriente pierde el derecho á la rebaja de precio.

Se suscribe en Madrid en la administración, calle de Preciados, número 53, cuarto principal. La correspondencia se dirige con sobre al director de LA BIBLIOTECA DE LA RISA. — (4 2—2)

ALFOMBRAS.

Se acaba de recibir la última remesa á precios de la principal fábrica de Londres en fieltros de primera calidad de vara y á dos tercias de ancho á 17 y 18. Moquetas de id. á 20 y 21. Y para portier y alfombras de mas de vara de ancho á 6 y 7 con grande abundancia de alfombrillas de rico terciopelo para delante de sofás; á 40, 50 y 60. Calle de Carretas, 16, comercio de Latorre.

RECUERDOS Y BELLEZAS DE ESPAÑA.

Se ha reparado la entrega 13 del tomo de Valladolid y Palencia, cuya lámina representa detalles de la iglesia de San Pablo.

Sigue abierta la suscripción á 3 rs. la entrega en Madrid y 3 1/2 en los demás puntos, en la librería de la Publicidad y en la de San Martín.

En esta obra cada una de las provincias antiguas forma un tomo del todo independiente y completo, de manera que concluida la publicación de una, pueden dejar de continuar los que no quieran adquirir las demás, así como los aficionados á otra son admitidos á la suscripción de la que desearan.

Cada entrega contiene ocho páginas de texto y una lámina litografiada.

Table with 2 columns: Provincias publicadas and Entregas de que consta. Includes entries for CATALUÑA, MALLORCA, ARAGON, GRANADA, CASTILLA LA NUEVA, GORDOBA, ASTURIAS Y LEON.

CAUSA CELEBRE CONTRA DUMOLLARD, EL ASESINO DE LAS CRIADAS.

(Continuacion)
P. Señora Dumollard, ¿su marido de usted ha sido condenado dos veces por robo desde que se casó Vd. con él? — R. Sí.
P. Lo que queremos saber es si Vd. conoce la moralidad de su marido. ¿Sospecha Vd. de él cuando le veía entrar de noche en casa? — R. No.
P. ¿Usted se hallaba en la mayor necesidad, sin embargo; aceptaba Vd. los objetos que le traía? — R. Me decía que los había comprado para mí.
P. ¿También los velos negros y los corsets de bonitas? — R. Vd. sabía que eran robados, porque antes de comprar bonitas se compran. — R. Pero mi marido jamás salía de casa por la mañana sin dinero.
P. Lo había robado? Cuando le dijo á usted que arrancara las marcas á las ropas, ¿no le llamó Vd. esto la atención? — R. No: me decía que lo hiciera y cumplía su mandato.
P. ¿Era impetuoso? — R. Oh! sí.
P. ¿Le pegaba á Vd.? — R. Oh! sí.
P. Nadie presenciaba este maltrato? — R. No iba á llorar ni á contar lo que en mi casa pasaba.
La acusada declara que si ha usado vestidos robados, fué por orden de su marido, pero que los vestía con repugnancia.
P. Pero esta repugnancia manifiesta que sabía Vd. de donde procedían.
La mujer de Dumollard acusa á su marido de ser un perdido: esta era la causa de sus disgustos. Le dijo que había ido á buscar otras mujeres á Lyon.
P. De modo que este era lo que irritaba á usted contra él? — R. Sí.
El presidente. Señora Dumollard, Vd. ha ido al bosque de Rouillones á buscar los objetos de María Pichon y ha contribuido Vd. á quemarlos. — R. Sí, señor presidente.

P. ¿No estaba Vd. en acacho? — R. Sí, porque me obligaba á ello mi marido.
P. Mientras quemaba Vd. la maleta de María Pichon, también estaba Vd. presente obligada por su marido? — R. Decídmelo! Pues bien: escuchadnos:
Fué detenido el domingo 3 de junio; desde entonces ya nada tenía Vd. que temer: si las intenciones de Vd. hubieran sido puras, hubiese Vd. ayudado en sus investigaciones á la justicia, que es la protectora poderosa de Vd. Nada de esto hizo Vd. Al contrario; así que supo Vd. que su marido fué arrestado, se apresó Vd. inmediatamente á ocultar los objetos robados á María Pichon, y se apropiaba usted de ellos.
Ahora bien; es muy difícil creer en esa obligación, en esa violencia que imponía á Vd., según dice su marido. Cuando ocultaba Vd. la pieza de cretona, el delantal y el gorro de dormir hallados en su domicilio, no podía Vd. alegar que fuese por miedo á su marido, que estaba preso. — R. Pero le temía siempre, porque no sabía que permanecía encarcelado.
P. Explícate también por qué el juez de paz halló un pantalón de Dumollard oculto en una barrica de leñas. ¿No es porque precisamente este pantalón vestía su marido de Vd. en la noche del 26 de mayo? Vd. sabía muy bien que este crimen no se había consumado, y buscaba usted el modo de disimular lo que podía comprometer al acusado. Por esto es por lo que solo quemó Vd. los objetos robados á María Pichon. — R. Si me hice lo mismo con los demás no sé por qué fué.
P. Repetimos que es porque sabíais que estos objetos os comprometían. Toda vuestra conducta, por otra parte, prueba que vivíais en buena armonía con vuestro marido, y que érais su cómplice. ¿Sabíais el asesinato de María Baday? — R. ¡Oh! mucho tiempo después de cometido.
P. Esto no es probable, en vista de que todo el mundo lo supo al momento. ¿Quién os lo dijo? — R. La oí referir.
P. ¿No preguntó Vd. un día á su marido:

«No eres tú quién ha matado á esa jóven? (María Baday).» — R. Sí, pero me contestó que fué Juanon (uno de los asesinos de Saint Cyr, en el Mont-d'or).
P. No interrogó Vd. al guarda-bosques, diciéndole: «¿Es cierto que se han hallado los vestidos de María Baday? Puesto que ha sido enterrada, ¿cómo puede saberse que son de ella?» — R. Yo le pregunté sencillamente: «¿Es cierto que acusan á mi marido del crimen de Tramoyes?»
P. Está Vd. en contradicción con el testigo. Es cierto que primeramente declaró usted no haber sabido jamás el crimen de Tramoyes, mas tarde cómo Vd., y por fin lo confesó. Vea, pues, como le sabía Vd. todo. — R. Jamás lo supe todo.
P. Después del asesinato de la jóven hallada en Montmain, y esto es confesado por usted, ¿no dijo Vd. Dumollard: «He matado á una jóven, voy á enterrarla?» — R. Sí.
P. Pues bien, ¿cómo aceptó Vd. entonces los vestidos que llevó á Vd. Al ver la sangre en ellos, ¿no esperó Vd. algún escrúpulo para admitirlos? — R. No me atreví á desobedecerle; le hablé de la sangre y me replicó: «¿Qué te importa eso, la lavas, y cuento acabado.» Efectivamente, lavé los vestidos de orden de mi marido.
P. No podía Vd. desconocerlo, ni por uno ni por los demás asesinatos, y cuando le traía á Vd. vestidos tan distintos y en cantidad tan grande, no ignoraba Vd. el origen. Así pues, sabiéndolo todo, no se comprende cómo los usaba Vd. También reservó Vd. un vestido verde para los días de fiesta. En fin, resumamos: ¿la llevó á usted una camisa ensangrentada? — R. Sí.
P. ¿Y la lavó Vd. sin preguntar de quién era aquella sangre? — R. Me dije que la había comprado manchada: hé aquí todo lo que supe.
P. En noviembre de 1855 ¿no llevó una maleta de pino que contenía, entre otros objetos, un vestido de india, y un espejo? — R. Este espejo no se hallaba en la maleta, estaba en el caba.

P. ¡Ojalá! Había también un caba? Qué le dijo á Vd. su marido? — R. Que había comprado todos estos objetos para mí.
P. También el espejo y un medallón de Fourviers? — R. Sí, señor.
P. No había dinero? — R. Yo no le vi.
P. Lo entendemos: su marido de Vd. lo había cogido todo. Cuando Dumollard contó á Vd. que acababa de matar á una jóven en el bosque de Montmain, no le dijo Vd.: «Te harás prender; no vayas á buscar los objetos ni á enterrar los cuerpos?» — R. En efecto le dije: «No vayas allí, ¡tú nos harás prender.»
P. ¡Ojalá! Esta es una variación! En la instrucción ha dicho Vd.: «tú te harás prender.» ¿No es cierto que lo hizo hablar á Vd. fué la fuerza de la verdad? — R. Es cierto que le dije eso.
(La acusada pierde un poco su serenidad, vierte lágrimas y enjuga el llanto con el pañuelo repetidas veces).
P. Hacemos notar á Vd. hace un momento los días festivos se ponía Vd. un vestido verde robado. Pues bien! Esto prueba que no tenía Vd. tanta repugnancia hacia los objetos que daba á Vd. su marido, según lo oí Vd. á conocer. ¿No le ha hablado á Vd. de dos desconocidos? — R. No.
P. Le ha dicho á Vd. si le obligaban á matar á aquellas jóvenas? — R. No.
P. ¿No dijo á Vd. que la jóven cuyo cadáver se halló en el bosque de Montmain estaba tan unida á él que no pudo desmembrarse de ella sino de aquel modo? — R. Sí.
P. Así, pues, su defensa de Vd. puede resumirse en dos palabras. Vd. pretende que obrando como lo ha hecho no era Vd. nunca dueña de su arbitrio: que vivía Vd. constantemente bajo el imperio del temor y asustada por las amenazas de su marido.
Debe hacer á Vd. también presente otra vez que después de preso Dumollard, trató Vd. de sustraer de las pesquisas de la justicia los objetos robados: los que estaban teñidos de sangre y que lavó Vd. ¿Por qué, otra vez aun, los lavaba Vd. si no tenía nada que temer y era Vd.

inocente? Y además, ¿por qué consistió Vd. en compartir con él su vivienda durante tanto tiempo? — R. No podía escaparme, le tenía desamarrado.
P. No había que temerle, sabiendo como usted sabía sus terribles secretos. — Vamos, confiélese Vd. — Vd. ha estado asociada á esta terrible existencia de Dumollard, y con conocimiento de causa. Viviendo en esa atmósfera que ha aspirado Vd. se ha acostumbrado poco á poco á ella. No quiero decir con esto que efectivamente en los primeros días no haya Vd. tenido algún disgusto, según lo ha manifestado usted; pero ese horror no duró mucho tiempo. Cuando entró Vd. en la vida de las confesiones, es preciso decirlo, solo lo hizo Vd. ante la evidencia; y es preciso convenir también que la determinación de confesar pudo ser muy bien consecuencia de un sentimiento de honra, porque supo Vd. que su marido era un hombre licencioso. Pudo haber llegado muy bien al caso de que si no se hubieran adquirido pruebas evidentes para arrestar á ambos, Vd. hubiera permanecido á su lado, aunque hubiese matado treinta ó cuarenta personas! Os volveremos á decir: No estabais obligada á vivir con él: con los secretos que posee Vd. no tenía Vd. nada que temer: no se hubiera perseguido á Vd. No quiero llegar hasta decir que debía Vd. denunciarle; pero debía Vd. huir de él. Dumollard no tuvo Vd. en la cárcel, un día, Dumollard no le vituperó á Vd. por haber hablado, y no le prometió Vd. que nada diría? — R. No, eso es cierto.
P. Una mujer, detenida con Vd., ha dicho que había Vd. gritado á Dumollard: «Vive tranquilo: nada sabrán.» — R. Lo que ha dicho no es cierto; es una falsa y una embustera.
P. ¿Tiene quejas contra Vd.? — R. Hay motivo para creerlo.
El procurador general. Señora Dumollard, ¿ha comprado Vd. unas tierras? — R. Sí.
P. ¿Con qué? — R. Con dinero adquirido por mi trabajo; cuidaba gamadas.
P. ¿Se compraron? — R. Sí, señor. (Se continuará.)

SESTO ANIVERSARIO.
LA SRA. DOÑA FRANCISCA FERNANDEZ
INGUEZ Y PEREZ falleció en 14 de febrero de 1856.
Sus hijos, el Dr. D. Juan Martín y Fernandez y su hija política, la Sra. Doña Justina de Sorais, ruegan á sus parientes y amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de Requiem que se ha de celebrar por su alma mañana 14 á las diez de su mañana en la parroquia de Santa Cruz, en lo que recibirán un especial favor.

EL NUEVO SISTEMA LEGAL
DE PESOS Y MEDIDAS
PUESTO AL ALCANCE DE TODOS
POR
MELITON MARTIN.
OBRA RECOMENDADA REPETIDAS VECES POR REAL ORDEN.
DECIMA EDICION.
Sorprendido el autor por una recomendación no solicitada y que apareció en la Gaceta de 27 del corriente, está preparando un apéndice con tablas para la reducción de las unidades usadas en las provisiones y utensilios con otras igualmente útiles y necesarias para todos los militares.
Además de dicho apéndice, la décima edición que tenemos preparada, contiene las pesas y medidas portuguesas de la antigüedad y otras que mejoran notablemente una obra de la cual se han vendido treinta mil ejemplares.
Se hallará de venta al precio de 10 reales en Madrid en las librerías de Cuesta y Villaverde, calle de Carretas; Bayli-Bailliers, calle del Príncipe; Hernando, calle del Arenal, y la Publicidad, Pasaje de Matheu.
Los jefes de los cuerpos que se dirijan á las oficinas del autor, calle de Alcala, núm. 36, cuarto 2.º, obtendrán una rebaja de un diez por ciento siempre que pidan mas de diez ejemplares.
A los cabos y sargentos que se dirijan del propio modo al autor se les hará una rebaja de un veinte por ciento.

MANUAL DE CAMBIOS,
IMPOSICIONES, ANUALIDADES, INTERESES Y DESCUENTOS.
GUIA DEL COMERCIO
Y DE LOS IMPONENTES EN LAS CAJAS DE AHORROS
Y SOCIEDADES DE SEGUROS.
Contiene mas de trescientas tablas, señalando los cambios de reales á francos, desde un real hasta 20 millones, al precio de 5,01 á 5,56; los cambios de francos á reales, por igual cantidad y precio; los cambios de reales á libras esterlinas, desde un real á 20 millones, al precio de 48,00 á 53, 25; los cambios de libras esterlinas á reales, por igual cantidad y precio; tablas para hallar el tanto por ciento de cualquiera suma desde 1 á 90; tablas del interés compuesto de todas las cantidades á 1/2, 3/4 y 1 por 100 al mes, capitalizado por meses, por trimestres, por semestres y por años; tablas para sacar el interés de una cantidad cualquiera dentro de una fecha determinada; tabla para hallar los días comprendidos entre dos fechas. — Valor de las monedas de España y de todos los países del globo. — Tablas para saber la cantidad que debe imponerse con objeto de formar un capital determinado, según el plazo y el interés que se abona. — Calendario civil y religioso hasta el año 1900, con otras muchas noticias y métodos encaminados á facilitar las operaciones de comercio, economizando el tiempo tan precioso para los comerciantes, y á servir de guia á los imponentes en sus cajas de ahorros y sociedades de seguros que tan prodigioso desarrollo van teniendo en nuestro país. Un tomo en 4.º, edición esmerada y correcta, en buen papel.
PRECIO: 20 reales en Madrid, encartado á la inglesa, y 24 en provincias.
Se vende en el establecimiento de Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en las librerías Americana y de Bayli-Bailliers, calle del Príncipe; en la de Moro, Puerta del Sol; en las de Cuesta, Matute, Sanchez, Viana y Villaverde, calle de Carretas; en la de Lopez, calle de Carretas; en la de Olamendi, calle de Poncejos; en la de Duran, carrera de San Gerónimo; en la de Gujardo, calle de Preciados; en la Publicidad, pasaje de Matheu, y en la de Hernando, calle del Arenal. En provincias por conducto de los corresponsales ó enviando letra del importe. (Miérc.)
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión Zuloaga